

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 8 de Junio de 1900

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.260

PAÑOS Y NOVEDADES  
de  
**VICTORINO DEL CASTILLO**

PALENCIA.—Mayor pral. 104

SALAMANCA.—Corrillo, 17

Por efecto de las importantes compras realizadas para la instalación de la casa Salamanca, puedo ofrecer al público en general una selecta, variada y elegante colección de géneros de verano y entretiempo, alpacas novedad y todo cuanto abarca el ramo de pañería a precios económicos, como tendrá ocasión de observar quien se digne visitar esta casa.

No se abre los días festivos desde su fundación 1883.

Mayor principal, 104

## Hierro viejo fundido

procedente de bujes y maquinaria, se compra á 5 reales arroba, procedente de arados á 4 reales en la fundición de Andrés Prieto y Compañía, sociedad en comandita.

El que haya recogido una perrita de lanas esquilada que atiende por *Lola*, puede entregarla en casa de D. Fernando Vela, almacén de aguardientes, quien gratificará y dará las gracias.

## Bicicleta

Se vende una neumática en buen uso.  
Daran razón calle de Gil de Fuentes núm. 3.

## A la escuela

El tema es viejo; pero el mal no se acaba. Volvamos sobre el tema.

Donde no hay tontos es difícil que prosperen los pillos y sólo sobre ignorantes pueden imponerse y mandar los políticos de hoy.

No hay que señalar con purificar el ambiente que respiramos á fuerza de tormentas con rayos y truenos, pasarán éstas y quedará la incultura general como terreno abonado para que prosperen los ponzoñosos gérmenes que agotan la vida nacional.

La única y fructífera revolución hay que hacerla y muy pronto... en la escuela.

Espanta el leer las estadísticas de la instrucción en España. Es horrible la cifra de los que no saben leer ni escribir, pero aun es más horrible el que más de la mitad de los que leen no entiendan lo que leyeron y que el noventa por ciento de los que escriben pintan letras y no saben lo que en ellas quisieron decir.

Y ahí, es donde debe buscarse la mayor causa de los males de la Patria y el remedio seguro para ellos.

Mientras no vayan la mitad de los niños á la escuela, y en tanto que tres cuartas partes de los que van, salgan de ella con los pies fríos y la cabeza caliente, no lucirá el sol con toda la esplendidez que ha de alumbrar la regeneración de la patria.

Hay que hacer mucho por mejorar el suelo, por prevenir las inclemencias del cielo, por que haya pan y no falte el trabajo en que ganarlo... por todo eso hay que hacer mucho, pero por la instrucción y contra la ignorancia hay que hacerlo todo.

Hécese una patria rica; pero háganse también los hombres inteligentes que hayan de conservarla.

No llaméis al pueblo á la revuelta, no le llames á las extremas violencias. ¿Queréis un grito de salvación? Decidle á la juventud ¡A la escuela, á la escuela!

Pero al lanzar ese grito haced que en la escuela pueda aprenderse á leer y escribir, sabiendo lo que se lee y lo que se escribe.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 7 de Junio de 1900.

Sr. Director.

Como es de suponer, el Consejo que ha presidido la reina esta mañana no ha tenido otro objeto que esponer Silvela la labor ministerial en los días que median entre una y otro jueves.

En estos Consejos el presidente del Gobierno dice cuanto le parece y cree que debe decirse, de lo cual nos enteramos luego por boca del mismo personaje al repetirnoslo á los periodistas y sabemos por consiguiente como se juzgan en altas esferas los acontecimientos más notables. De esta manera sabemos que el Gobierno se ha felicitado en el Consejo de hoy de la fortuna con que ha llevado á cabo el Gobierno su programa económico desde que ocupó el poder hasta que realizó el empréstito que acaba de terminar, conjurando los peligros, dados los vencimientos cortos que tenían algunas deudas contraídas con motivo de las guerras coloniales. El término feliz de esta labor ha dado ocasión, según el Sr. Silvela á que nuestra firma en el extranjero sea debidamente atendida y se nos respete como tenemos derecho á esperar.

Y con este motivo hizo una declaración interesante: dijo que para evitar que se hiciera la liquidación de nuestros desastres mediante antiguos resabios, reclamó con urgencia el poder.

Y hecha la historia de lo hasta aquí hecho anunció que se preparan reformas en todos los ministerios, sin precipitaciones, mesuradamente, dejando para la próxima reunión de Cortes las que tengan carácter legislativo. Durante el verano se estudiarán los proyectos que deben presentarse á la aprobación de las Cámaras... en fin como diciendo: no hay Unión Nacional en España que haga lo que este Gobierno ha hecho y lo que se propone hacer.

El ministro de Hacienda nos confirmó que prepara la conversión de las deudas coloniales en perpetua del 4 por 100.

Anoche la fantasía reporteril atribuyó al Sr. Costa unas declaraciones tan significativas y estupendas que ni tan siquiera hacerse eco de ellas como rumor, era viable sin más garantía que una versión falta de autoridad alguna.

En confirmación de lo que hubiera de cierto sobre el particular, visitamos al Sr. Costa, quien fué el primero en mostrarse asombrado de aquello que se le atribuía y que en síntesis vienen á ser estas dos afirmaciones:

Que el Directorio había terminado su misión cuando el cierre de tiendas.

Que la Reina había hecho bien en no recibir á los elementos mercantiles que no estando en la legalidad no tenían derecho á la regia audiencia.

Puede V. decir—me repitió el Sr. Costa—que yo no he dicho nada de eso. Me molesta que mi nombre suene para nada, soy enemigo de hacer declaraciones y así ha de disgustarme más que se me atribuyen cosas que no he dicho, haciéndome blanco de sus invenciones la fantasía periodística empeñada en hacerme hablar cuando no hablo y en saber de mí cosas que yo mismo ignoro.

Desmientalo V.—insistió—ahora voy al Juzgado, á comparecer cumpliendo la obligación *apud acta* impuesta cuando se me procesó, de presentarme ante el tribunal periódicamente.

—¿Irás V. después al Círculo de la Unión Mercantil?

—No lo sé.—nos contestó aludiendo ingeniosamente la respuesta,—lo ignoro como si me moriré antes de un cuarto de hora.

Escusándose el decir más, cortó vivamente el diálogo, y se despidió muy atento.

Lo que piensa el Sr. Costa, cuya actitud presentarán algunos hoy tan misteriosa é indeterminada, lo expondrá en las próximas reuniones del Directorio.

Esto parece lo más lógico y más natural.

No sabemos si por lo hecho por algunos corresponsales ó por que mostrábase el Sr. Costa muy contrariado. Traslucíase su disgusto y no juzgamos oportuno insistir en más averiguaciones.

Hoy ha continuado sus sesiones la Asamblea de Concentración Democrática.

Se ha leído el proyecto que abarca las distintas cuestiones de gobierno fijando la actitud del partido republicano nacional.

Se nombró una comisión para que informe sobre el particular y se levantó la sesión.

## Mencheta.

## LA BOLSA

### COTIZACIÓN DEL DIA 7

4 por 100 interior, contado . . . . .	71,30
Idem, fin corriente . . . . .	71,30
Exterior . . . . .	77,70
Amortizable . . . . .	79,50
Tesoro . . . . .	000,00
Aduanas . . . . .	100,00
Cubas 86 . . . . .	84,45
Cubas 90 . . . . .	70,80
Filipinas . . . . .	89,70
Cédulas hipotecarias 5 por 100 . . . . .	000,00
Banco de España . . . . .	510,00
Tabacos . . . . .	419,50
París . . . . .	26,80
Londres . . . . .	00,00

## Asunto grave

El Nacional de Madrid anunció que el gobierno de Londres había hecho al de Madrid determinadas exigencias respecto á dos islas del Archipiélago canario.

La noticia no parece ser cierta.

Véase lo que el mismo periódico dice en su número de ayer:

«Niega el Sr. Silvela fundamento al rumor de ciertas exigentes pretensiones que se supone ha hecho Inglaterra sobre dos de las islas que constituyen el archipiélago canario.

Bien está, y nos alegraremos mucho de que no se confirme la noticia.

Pero por lo que pueda valer, sépase que el actual ministro de Marina de Francia, monsieur Lockroy, hombre civil, inteligentísimo en asunto del ramo que dirige, tiene ya aprobado el presupuesto necesario para hacer de Dakar, puerto excelente situado en la costa del Senegal, un puerto militar de primer orden, fortificándolo convenientemente y dotándolo de maquinaria para reparación de buques de guerra, almacenes de pertrechos y demás accesorios inherentes á esta clase de puertos.

No es posible que Inglaterra vea con tranquilidad tal preponderancia en su vecina, ni que se cruce de brazos en asunto que tanto le interesa.

Y como en toda la costa de Africa no hay ningún otro puerto que reúna as condiciones del de Dakar hasta la bahía del Cabo, se nos ocurre preguntar:

¿Puede extrañar á nadie que á Inglaterra se le haya ocurrido tomar posiciones con objeto de prepararse contra Francia?

Conociendo su proverbial egoísmo, ¿puede suponerse que vea tranquilamente cruzada de brazos lo que hace Francia?

Nada más por hoy; pero prometemos seguir con atención este importante y grave asunto.»

## EN EL AYUNTAMIENTO

Presidida por el señor Perez Juarez y con asistencia de los señores Obejero, Grajal, Ortega Bernal, Miguel, Alonso (don B) y Celombres se ha celebrado la sesión de hoy.

Se aprobó el acta de la anterior.

Leída una comunicación del contratista de la Plaza de Abastos solicitando que se apresure la entrega definitiva de dicho Mercado, se acordó que pase á la Comisión para que previo informe del Arquitecto proponga lo que proceda.

Se acordó autorizar á doña Matea Martín Nuñez para revocar la fachada y sustituir un balcón de su casa de la calle Mayor principal número 210 con las limitaciones propuestas en el informe del Arquitecto.

Igualmente se autorizó á D. Francisco Sangrador para revocar la fachada de una casa de su propiedad sita en la calle de los Herreros núm. 11.

En vista de un parte del cabo de policía denunciando el estado ruinoso en que al parecer se halla la casa de la calle de la Plata número 7, propiedad de D. Pedro Mañueco, y del informe del arquitecto el cual dice que en efecto la fachada de dicha casa presenta señales de ruina, el Ayuntamiento acordó invitar al dueño á que proceda á hacer las oportunas reparaciones.

Se aprobó un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo que se acceda á lo solicitado por D. Nicolás de Lomas, respecto á la adquisición de un terreno colindante con una finca de dicho señor próxima al antiguo camino de Villalobón á Torquemada y perteneciente dicho terreno al reparto parcelario que se hizo oportunamente.

Se dió cuenta de un oficio de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, haciendo la siguiente propuesta en terna para proveer la vacante de vocal de don Fermín Urrutia.

D. Juan Polanco.

D. Federico Ortiz.

D. Emilio Remero.

El Ayuntamiento, siguiendo la costumbre establecida, acordó nombrar vocal en sustitución del Sr. Urrutia á D. Juan Polanco, propuesto en primer lugar de la terna.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Junio.

Se ratificó el acuerdo ya tomado anteriormente de satisfacer, con cargo al capítulo de Imprevistos el importe del arriendo de la dársena del Canal de Castilla que se arrendó para el servicio de las lavanderas.

El Sr. Colombres manifestó que habiendo observado que el pretil del lado izquierdo, conforme se viene del Sotillo, del puente de los Canónigos, se halla en mal estado, opinaba que se deba proceder á su inmediata reparación. Así lo acordó el Ayuntamiento, ordenando además que reconozca dicho pretil, el Arquitecto Municipal, por si el desperfecto fuese de consideración.

El señor alcalde manifestó que merced á sus gestiones y á las del señor Obejero hechas á excitación del señor Colombres, se ha conseguido que la Dirección de ferrocarriles nombre un vigilante de día y otro de noche en el pase á nivel de San Lázaro, con objeto de que habiendo guardia permanente no sufran el menor entorpecimiento los que entren y salgan de la ciudad.

El señor Colombres se felicitó del resultado obtenido y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Ecos de Castilla

### En Salamanca

En la Electricista salmantina ocurrió anoche una muy sensible desgracia.

A las doce y media de la noche próximamente explotó un tubo de una de las máquinas de la fábrica de luz «La Electricista» produciendo la muerte instantánea del fogonero Vicente de la Iglesia Grande, casado, de 37



años, que habitaba en el barrio de San Vicente. Deja mujer y dos pobres niños.

A pesar de las diligencias con que el jefe de la maquinaria Sr. Bustamante, procuró advertir del peligro al infeliz fegonero, el accidente fué tan imprevisto y sorprendió de tal suerte al desgraciado, que en vez de alejarse en dirección contraria a la salida del tubo, púsose frente a la válvula de desahogo.

¡D. E. P. el desgraciado obrero que en el cumplimiento de su deber perdió la existencia!

## Progreso Palentino

En nuestro apreciable colega *El Cantábrico* de Santander, encontramos el siguiente anuncio que por relacionarse con un asunto de grandísima importancia para Palencia, reproducimos.

### «Azucarera Palentina»

Capital: 3 000.000 de pesetas en 6 000 acciones de 500. Suscripción pública para 500.000 pesetas.

Los días 8 y 9 del corriente, de nueve de la mañana a una de la tarde, previo pago del 5 por 100 de la cantidad que solicitan, contra recibo provisional, se admitirán en los escritorios de los Sres. D. Luis García, Muelle, 13, 2.º y D. Leandro Hermosilla, Príncipe, 5, las suscripciones para la «Azucarera Palentina» en proyecto.

Están firmados ya por los labradores de Palencia los contratos de cultivo que aseguran la molinera de remolacha para la campaña del año 1901.

Los iniciadores en unión de sus amigos de Santander y Palencia, se interesan con dos millones 500.000 pesetas, cuya suma, cubierta ya, no se prorrateará, aplicándose el resto de 500.000 pesetas a la suscripción pública, que estará sujeta a prorrateo.

Los que tienen firmada su suscripción, se servirán, en toda la presente semana, satisfacer en el escritorio del Sr. Hermosilla el 5 por 100 de su valor.

Santander 5 de Junio de 1900.

\*\*\*

No cabe duda ninguna que el capital de 500.000 pesetas se cubrirá con exceso, é inmediatamente podrá constituirse la Sociedad con beneficios en los intereses de los accionistas y de los de Palencia y su comarca, pues según informes de personas que nos merecen gran confianza en asuntos agrícolas é industriales, se plantea el negocio en condiciones superiores a otras fábricas, teniendo en cuenta que la remolacha que aquí se produce arroja doble cantidad de azúcar que el de otras regiones, hecho comprobado y que justifica el que, por fabricantes de Asturias y Santander se ha contratado la producción de buen número de obradas en nuestra provincia que se recarga en 15 pesetas por tonelada que cuestan aproximadamente los portes.

Nos consta de manera positiva que capitalistas palentinos que no se suscribieron el día designado para hacerlo en Palencia lo harán hoy en Santander, convencidos de las inmejorables condiciones en que se hará el negocio y que la nueva fábrica será de grandísima producción.

Con esta importante industria, con la que también se está implantando para la fabricación de cemento portland, y la nueva *Cerámica de El Serrón* que está construyéndose y que producirá materiales en el actual verano mejorará considerablemente la vida de nuestro pueblo, y así como vemos con satisfacción estas nuevas industrias, veríamos también que alguien estudiara el establecimiento de una fábrica de yeso que tanto abunda en los cerros inmediatos a la ciudad.

## TEATRO

Con regular concurrencia de público se celebró anoche la representación del drama de D. José Echegaray «Mancha que limpia».

Infútil parece decir que las bellezas altamente sugestivas de la obra; la galanura de la lengua y el intenso interés dramático de la acción impresionaron a los espectadores y les arrancaron muchos y calurosos aplausos.

La lucha que se entabla desde las primeras escenas (y a que está reducida toda la obra) entre los dos caracteres femenino tan diametralmente opuestos de Matilde y Enriqueta, hace que el público se apasione, desde luego, en la contienda y sienta verdadero interés por saber cual de las dos triunfará; aguardando ansioso hasta el momento en que surge el inesperado y dramático desenlace.

Un drama como este, que ha merecido el aplauso general de todos los públicos, no podía menos de obtener la sanción del público palentino y así sucedió en efecto.

Los espectadores, como ya hemos dicho antes premiaron con repetidos aplausos el mérito de la obra y los esfuerzos que hicieron los actores por cumplir sus cometidos.

## Viajes á París

### Precios é itinerarios

La Compañía de los Caminos de Hierro del Mediodía de Francia pone á disposición de los viajeros que se dirijan á París y posean bonos de la Exposición Universal, billetes especiales de ida y vuelta de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con una reducción de la tercera parte en sus precios ordinarios.

Dichos billetes pueden tomarse en las estaciones de Hondaya y de Cerbère presentado los respectivos bonos, y en duración será de quince días, comprendiendo en ellos el de salida y el de llegada, sin que este plazo pueda prolongarse ni aun mediante el pago de suplemento.

Los precios de dichos billetes serán los siguientes, según el itinerario que siga el viajero:

De Hendaya á París, con regreso á Irún, 122,55 francos en primera clase; 82,75 en segunda y 54 en tercera.

De Cerbère á París, con regreso á Port-Bou: 1.º, por la vía Neussergner Arvant, 140,05 en primera, 94,60 en segunda y 61,60 en tercera; 2.º, vía Cette Lezan-Clermont Moret, 143,96,55 y 63; 3.º, vía Cette-Nîmes, Clermont, Moret, 146,15,98,70 y 64,40; 4.º, vía Cette Nîmes-Tarascon Dijon, 159,15, 105,45, y 68,80; 5.º, vía Montauban, 144,35,67,50 y 68,55, y 5.º, vía Bordeaux, 163,60, 110,45 y 72,05.

## Sección agrícola

### La alfalfa heneada

El heneaje tiene por objeto la conservación de los forrajes herbáceos y es una de las operaciones agrícolas más difíciles é importantes.

Hay en nuestro país gran diversidad de opiniones entre los agricultores sobre el modo de conducir la operación, así como entre los consumidores, acerca de la manera de apreciar el heno.

El procedimiento á seguir es en sí muy sencillo; pero en la práctica lo complican un número de circunstancias contingentes. De aquí resultan sus dificultades y las muchas clases de heno que el consumidor estima y prefiere distintamente, pero que el agricultor no puede fijar á voluntad.

El estado de desarrollo del forraje, de la alfalfa, para hablar en términos concretos, en el momento del corte influye notablemente sobre el éxito de la operación y sobre la calidad del heno.

El momento más propicio es el de la floración, pues antes la alfalfa es muy acuosa y más tarde, ya madura, leñosa.

Recién florecida contiene una proporción de agua conveniente y el máximo de materia alimenticia.

Inmediatamente de cortada empieza la desecación de la alfalfa. Del acierto con que se conduzca esta operación, independientemente de las causas imprevistas, dependerá en definitiva el valor nutritivo del heno. Lo más difícil en ella es su graduación.

En cierto modo es preferible que sea excesiva á que sea incompleta; pero lo mejor es que no sea ni una ni otra cosa. No es posible prácticamente precisar estas expresiones, pero las explicaremos.

Por la desecación al sol y al aire libre la alfalfa pierde su agua de vegetación y una parte de sus principios nutritivos, transformados en cuerpos volátiles. Por consiguiente, cuanto más completa sea la desecación, mayores serán sus pérdidas en peso y riqueza alimenticia. Por el contrario, cuanto más incompleta la desecación, menores serán estas mermas; pero sucede que el agua es una de las condiciones principales del desarrollo de muchos microorganismos acrobios y la alfalfa está entonces expuesta á sufrir varias fermentaciones progresivas que transforman su materia útil en cuerpos impropios para la alimentación.

La desecación de la alfalfa debe completarse á la sombra, en las provincias del Norte á lo menos, según creo haber comprobado. Una vez que haya perdido unas dos terceras partes de su agua de vegetación al sol (basta seis á diez horas de exposición), conviene recogerla y depositarla bajo galpones secos y frescos, sin apretarla y en montones de 1 á 1'50 metros de espesor.

El heno así preparado conserva un color

verde claro, mucha hoja y un peso equivalente al 25 ó 30 por 100 del peso de la alfalfa en verde. Además, si se enfarda bajo presiones relativamente débiles, el agua de constitución de los tejidos, el aire confinado en la masa y la temperatura interior de la misma constituyen un medio propio al desarrollo de una fermentación alcohólica lenta, susceptible de transformarse en acética, convenientemente dirigida.

El heno que contiene trazas de alcohol, llamado dulce, es apetecido por los equinos, y el ácido son trazas de ácido acético gusta particularmente á los bóvidos.

Las fermentaciones superiores á la alcohólica y acética son las nocivas y caracterizan al heno averiado ó ardido.

Conviendría que los agricultores y los consumidores aprendiesen á distinguir bien estos distintos fenómenos en obsequio de sus propios intereses, pues frecuentemente se ve á los primeros desechar partidas de alfalfa por presentar un color verde ceniciento ó amarillo intenso y á los segundos quitársela á sus bestias por considerarla neciva.

CARLOS A. FERNÁNDEZ,  
Ingeniero agrónomo.

## La exposición universal

### Rue des nations

Después de haber pasado por la puerta monumental de la plaza de la Concordia, el que visita la Exposición por primera vez se siente indeciso, titubea para elegir. A su derecha, y á pocos pasos, el gran palacio de Arte retrospectivo francés; frente á este último, el inmenso palacio de Bellas Artes; entre los dos, la gran Avenida de Nicolás II, el puente nuevo de Alejandro III; en la Explanada de los Inválidos, el palacio de Decoración, Mobiliario é Industrias diversas; en el Campo de Marte, el gran palacio de la Industria; á la orilla derecha del Sena, los pabellones de las potencias extranjeras y los edificios destinados á los Ejércitos de tierra y de mar; navegación y comercio, bosques, caza, pesca, etc.

Por el puente de Jena se pasa otra vez á la orilla derecha, donde se encuentra el gran palacio del Trocadero y los destinados á las colonias francesas y extranjeras. Por último, en la orilla derecha se encuentran, además, el Viejo París, el palacio de Economía social y Congresos internacionales, las instalaciones de horticultura y arboricultura, y la Ville de París.

Después, como edificios de segundo orden, como instalaciones secundarias, es preciso contar las inmensas atracciones, cafés, restaurantes, ferias, etc., etc., todo lo cual forma un conjunto admirable.

Paris es grande, es monumental en todo, pero carece de la variedad y de la originalidad, por eso cuando se entra en esta ciudad nueva, blanca como una paloma, se siente una sorpresa indefinible. La fisonomía sombría de estas jaulas inmensas de granito que se pierden en las inmensidades del cielo, desaparece; el vértigo, el frenesí de la vida acelerada y enferma, enferma de tanto gozar y de sufrimientos tantos! se detiene. Otra vida más sosegada, un reposo más halagador y profundo hacen creer que el París tumultuoso se ha escondido en la lejanía. El corazón late con ritmo regular, el alma sueña con un millón de sorpresas. ¿Qué más se puede pedir por 60 céntimos?

Mi primera visita fué para el pabellón de España. Después he procurado visitar los demás.

Imparcialmente hablando, hay que confesar que nuestro pabellón es uno de los más hermosos de los situados en la *Rue des Nations*, á la orilla izquierda del Sena. Tiene regularidad, estilo propio y nacional; nada falta en él para ser una obra perfecta. Pero su autor se ha concretado á copiar los modelos de nuestra arquitectura clásica del Renacimiento con un purismo tal, que revela toda ausencia de originalidad, todo aire de vida moderna. ¡Es claro! La nación vieja (ó prematura y desgraciadamente envejecida) no debe aparecer ante este concurso universal revelando en sus obras las íntimas tristezas de su alma. Preciso es olvidar los infortunios presentes saboreando recuerdos de cosas que no volverán. ¿El porvenir? Sin esperanza, sin ideal definido, sin verdadera paz... ¡pervenir!...

Entré en el pabellón de España, y experimenté dentro del alma un sentimiento complejo, de piedad, de cariño, de pena, de desesperación, de pesimismo.

Hay en su recinto una solemnidad regia, una severidad, una sencillez genuinamente castellana. Aquellas paredes cubiertas de her-

mosísimos tapices, aquellos recuerdos de glorias muertas son una protesta muda, un dardo lanzado por nuestro orgullo nacional, que será eterno si el pueblo castellano puede serlo, contra la humanidad que no nos comprende, ó contra una civilización cuyo espíritu es para nosotros incomprendible.

Allí está la apoteosis de la tauromaquia en la «Estocada de la tarde». Allí están nuestros instintos sanguinarios, las pasiones violentamente explosivas, nuestra sed inagotable de ver sangre y de hacer derramar inútilmente sangre....

Hasta el snobismo gálico, transformado con un aire de coquetería meridional *sui generis*, se transparenta en el traje de los pocos españoles encargados de su custodia.

Ni una flor de nuestra hermosa Valencia, ni un aroma de la tierra andaluza, ni un retrato de los bellos paisajes gallegos; parece que allí vive el genio de la muerte en medio de la soledad más completa. ¿Esta es España? ¡Pobre España!

A la derecha del pabellón español se encuentra el de Alemania, arrogante, hermoso, lleno de vida y de color, revelando firmeza imperial en su primer cuerpo, conciencia clara en su inconfundible fisonomía; ideales promesas y esperanzas en sus elevadas torres, que suben con una oración, derechas hacia el cielo.

No lejos de él está el hermoso pabellón belga, construido bajo el modelo del *Hotel de Ville*, de Oudenarde. Después el de Hungría, Gran Bretaña, Austria, Estados Unidos é Italia.

He asistido á la inauguración del pabellón norteamericano, que se hizo con gran magnificencia. Aunque los yankees pretenden tener estilo arquitectónico propio, verdaderamente allí no se ve. Sólo se revelan los conatos de un imperialismo joven en un águila monumental colocada sobre su cúpula. Dentro de él se ve predominar el utilitarismo, el sentido práctico, las grandes comodidades que sólo puede proporcionar el dinero; y un lujo sólido, real y positivo por todas sus salas anuncia al pueblo nuevo que siente su fuerza y que adivina su futura grandeza.

En el pabellón austriaco he visto una buena colección de periódicos y de aparatos de telegrafía moderna con modelos del servicio postal, que á juzgar por ellos es para nosotros envidiable.

En el pabellón de Suecia, pequeño, pero hermoso, hay dos preciosidades: la vista nocturna de la capital de la nación y una noche de nieve en el Norte. En varios compartimentos de su primer piso trabajan las hijas del país en el telar primitivo, sin levantar la vista, con una laboriosidad digna de encomio.

A la derecha del de España están los pabellones de Mónaco, de Servia, Grecia y Méjico. En el *Quai d'Orsay* se ha construido una segunda serie por las demás naciones concurrentes: Rumania, Bulgaria, Finlandia, Persia, Perú y Portugal.

Pero como esta relación se va haciendo tosca, terminaré diciendo que en todos y en cada uno resalta y vive el espíritu peculiar. Viéndolos, se puede decir que se contempla una gran serie de hermosas fotografías de las naciones respectivas, que deja en el alma imagen hermosa, pero confusa. ¡Son tantas y tan distintas!

Eloy L. André.

Paris, Mayo de 1900.

## Algo de modas

Ningún obstáculo encuentran las personas pudientes para conseguir vestirse á la última moda, porque, con ponerse en manos de un buen sastre ó modista, logran su objeto por cantidades más ó menos crecidas.

Lo único que después puede ocurrirles es que resulten «majos» en vez de elegantes; pero, de todos modos, demuestra... haberselo gastado el dinero.

Lo difícil es vestir á la moda cuando se carece de medios, pues entonces si se trata de mujeres hay que echar mano de las confecciones caseras que á más de ser económicas, favorecen el físico de las que han de gastarlas, porque han puesto su concurso para la elección de trajes y colores todos los miembros de la familia.

Estas confecciones suelen tener sus inconvenientes porque á lo mejor no logran el objeto apetecido. Tal ocurrió con la señorita de Berruga fillas, que después de haber elegido los colores todos los miembros ascendentes de la familia, incluso la abueia, se lanzó á la calle luciendo un sombrero de confección casera, copia de un medelo que poseía una amiga,



que alterando el color, con ánimo de conquistar el corazón de un chico de la aristocracia.

Pero tanto verde habían puesto en los adornos, que nuevamente consiguió que le mirara con ansia un caballo del tranvía urbano; y que la amiga a quien había plagiado le demostrase un reacor por tau mala acción y viciarse su conducta delante de las demás amigas.

Más inconvenientes se encuentran cuando la prenda ha de servir para un individuo del sexo feo, porque en este caso no resulta la concepción casera, solo queda entonces el recurso de comprar el paño en un comercio económico y basar un confeccionador de esos géneos del arte obligados a vivir en guardillas por la envidia de otros compañeros que si valen menos, en cambio los favorece el público de tal modo que tienen establecidos elegantes talleres en los sitios más céntricos de la población.

Pero si las prendas caseras no suelen cumplir el fin á que se destinan, también las confeccionadas por este medio acarrearán chacotas y un series disgustos.

Digánselo sino á un amigo mío que, valiéndose de este procedimiento se presentó cierto día en la tertulia del café con un terno de 10 arrobes y de lana dulce tan ceñido que tomándole los entretulios por un «bolero» le hicieron bailar «una aguas» sobre un volador.

Y como medio de la gran algazara que se armó gritara uno: «viva la libertad de la moda», un veterano carlista que apuraba una copa de bala rasa, creyendo tales palabras subversivas para las instituciones de su Señor, se arrancó por derecho y atizó al improvisado «bolero» tan tremendas patadas, que además de dejarle inservible el nuevo traje, mal le hubiera pasado si los concurrentes no se le hubieran quitado de entre sus zapatos.

Y lo que desía el interesado:

—A cualquiera hora vuelvo á gastar trajes de lana dulce!

Maldonado

# NOTICIAS

## ADVERTENCIA

Los suscriptores de EL DIARIO PALENTINO que se ausenten de esta capital durante la temporada de verano, recibirán el periódico en el punto donde indiquen sin aumento alguno de precio en la suscripción.

Además, deseando corresponder al favor extraordinario que el público nos dispensa, enviaremos gratuitamente el periódico al domicilio del suscriptor, siempre que en la residencia habitual de este quede alguna persona de su familia.

## Exámenes

En los celebrados hoy en el Instituto provincial han obtenido la nota de sobresaliente:

**Religión 2.º**—Ambrosio Martínez Fernández, Enrique Martínez Azcoitia Rodríguez, Eduardo Calderón Murtíez, Severino Rodríguez Salcedo y Severino Torres Acero.

**Francés 2.º**—Eloy Ricó Rodríguez, Carlos Trejo Inojal, Fausto Sayalero Delgado, Manuel Carión Hurtado, Manuel Baca Saiz, Luciano Torres Acero.

**Agricultura.**—Francisco Melero Castro, Victorio León Fernández.

La fiesta anunciada en Palacio para el día 12, ha sido aplazada para que los invitados puedan asistir á la corrida de toros que dicho día se celebrará en Madrid á beneficio de la Asociación de la Prensa.

Los periódicos de Murcia continúan dando numerosos detalles de la campaña de milagros emprendida por la iluminada de Lerquí.

Las últimas noticias aseguran que la peregrinación aumenta cada vez más, y que en los alrededores de la casa de la joven se ven diariamente centenares de personas que acuden á rendir homenaje de admiración y fervor á la milagrosa doncella.

Entre los últimos prodigios realizados, se cuenta el de un cojo que se presentó á la iluminada para que le diese una receta con que curar su defecto físico.

La joven sin reparar en nada, le recomendó un cocimiento de plumas de pavo blanco con

raiz de perejil; de esta medicina debería tomar dos tazas, mascando después la cabeza de una alfiler, y además le impuso la obligación de dormir por espacio de ocho días encima de un tejado con las dos manos cruzadas.

El escándalo ha llegado á límites intolerables.

La prensa de Murcia y de Madrid pide que intervengan las autoridades.

Para mañana, accediendo al deseo de varios señores abonados y como sexta función de abono, se pondrán en escena la chistosa y divertida comedia en dos actos *Zaragüeta* y el estreno de la también comedia en un acto *El Rey de Lydia*.

## Audiencia

En la causa que estaba señalada para hoy, procedente del Juzgado de Cervera por el delito de injurias y ofensas á autoridades en escrito impreso no dirigido á ellas, y otro delito de publicación clandestina ó sin pié de imprenta, contra el procesado Pablo Murgia Atzara (a) Niño de Dios, terminada la práctica de la prueba el Sr. Fiscal retiró la acusación.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar venimos publicando, y sobre los cuales llamamos la atención.

Por el ministerio de Obras Públicas se ha dictado una Real orden que merece aplauso referente á los tinabres de alarmas en los trenes.

Dice así:

1.º Que se recuerde á las empresas de ferrocarriles la disposición de que se trata, otorgándoles el plazo improrrogable de un mes para que eleven á la Dirección general de Obras públicas la propuesta á que aquélla se refiere.

2.º Que si expirado este término no hubiesen las empresas propuesto el sistema de comunicación interior de trenes que estimen preferible, adopte y fije la administración pública el que juzgue más conveniente, reglamentando su empleo y señalando los plazos en que las Compañías deberán instalar los aparatos necesarios para su funcionamiento; y

3.º Que si las Compañías no cumplieren la orden á que se refiere el número anterior, en el período que se les marque, se proceda por la administración pública á verificar la instalación de los aparatos por cuenta de aquéllas, señalándose al efecto las cantidades que se calculen necesarias para la ejecución de los trabajos, y que las Compañías deberán consignar en la Caja general de Depósitos, á disposición del Gobierno.

Los agentes de vigilancia han descubierto la existencia en una preadería de unas herramientas cuya desaparición denunció Joaquín Hernández, encargado de las obras del señor Pérez Juárez.

El señor ministro de Hacienda ha llevado á la firma de S. M. la reina un decreto aprobando el reglamento del cuerpo de abogados del Estado.

En Belmonte de Campos se ha encontrado una yegua de seis cuartas, pelo castaño y orejas despuntadas, que se halla á disposición de quien justifique ser su dueño.

## INTERESA MUCHO

saber que en la ciudad de Barcelona y *Calle de la Diputación, núm. 435*, sucursal de *A. Salvati Costanzi* se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase *Milagrosa Inyección ó Confites anti venéreos ó Roob-antisyfilitico COSTANZI* en 4.ª pág.

La *Gaceta* publica un aviso del Ayuntamiento de León, anunciando la vacante de arquitecto municipal de dicha ciudad, dotada con el haber anual de 4.000 pesetas.

Se hallan vacantes las plazas de secretario y auxiliar del Ayuntamiento de Morales de Toro, dotadas, respectivamente, con 965 y 300 pesetas de sueldo anual.

## Instituto de Palencia

Anuncio

Los alumnos de enseñanza privada, doméstica y libre en la sección de Ciencias, se presentarán para ser examinados en los días

siguientes: 1.º, 2.º y 3.º curso de Matemáticas, el 11 y 12; Física y Química, Historia Natural y Agricultura el 13.

Los de la sección de Letras, de privada y doméstica y asignaturas de 1.º y 2.º de Latín y Castellano Retórica y Poética, y Francés 1.º y 2.º, en los días 12 y 13, y para los libres en la misma sección y asignaturas dichas en los 15 y 16.

P. O., el Oficial de Secretaría, *Toribio Godaliza*.

Los alcaldes de los pueblos llamados Villanueva, de esta provincia, se servirán dar parte al gobierno militar de esta plaza de si reside en alguno de ellos el soldado del batallón de Cazadores Expedicionario, núm. 5, repatriado de Filipinas Francisco Fernandez Sevilla, cuyo paradero se interesa, para comunicarle su destino actual.

El día 17 del actual se celebrará la subasta de consumos en el Ayuntamiento de Herrera de Valdecañas.

En breve se celebrará en Zamora un Consejo de guerra para fallar la causa instruida contra un individuo que arrojó un cartucho de dinamita en la casa del alcalde de Ceadea.

El fiscal pide para el procesado la pena de muerte.

Además de haberse presentado en alguno, campos cercanos al Ferrol la langosta, amenaza también invadir la provincia de Orense.

El gobernador de León ha anticipado al de Orense que el asolador insecto apareció estos días en los límites de ambas provincias.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín y Compañía Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo*, tocante á la gran lotería de dinero y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar con un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franca el prospecto oficial á quien lo pida.

Venciendo en 1.º Julio próximo un trimestre de interés de deuda perpetua al cuatro por 100 interior y exterior, y de inscripciones nominativas de igual renta y un semestre de acción pública de carreteras de 34 millones de reales, la Dirección general ha dispuesto que desde 1.º de Junio actual se admitan por las oficinas de Hacienda todos los días no feriados los cupones de las expresadas deudas y vencimientos, ó los créditos originales, á fin de que oportunamente se efectue el pago de los mismos.

## Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto hasta la una de la tarde de ayer.

**Defunción.**—Enrique Mollada Nieto, 9 años, Estrada 36.

**Nacimientos.**—Nicolás Bahillo Cacho, hijo de Nicolás y de Andrea, Manflorido 17; Roberta Antolin, Casa Maternidad; Antonio Tristán Montoya, hijo de Cipriano y de Temasa, Mayor pral. 158; Emilia Luisa Velázquez Alonso, hija de Julio y de Martina, Marqués de Albaída 30.

**Matrimonio.**—Ambrosio Carranza Fombellida, natural de Baltanás, de 38 años, con Florentina Rodríguez García, natural de Becerril de Campos, de 40 años.

## SECCION MERCANTIL

### Mercados de lanas

**Eadaez.**—Sigue acentuándose el movimiento observado en el mercado de lanas, pues además de verificarse bastantes transacciones, los precios son bastante altos y con tendencia al alza.

**Guadalajara.**—Atienza: Lana blanca, y negra, de 50 á 80 pesetas quintal métrico.

Jadraque: Lana blanca, de 92 á 96 pesetas quintal métrico, lana negra, de 90 á 94 pesetas.

**Segovia.**—Efecto de las últimas lluvias, la lana se ha descargado bastante, habiendo entorpecido el corte de las mismas. Los esquilos están en todo su apogeo.

**Soria.**—Mercados de lanas animados y concurren, haciéndose bastantes ventas, aunque de poca importancia.

## SECCION RELIGIOSA

Sábado.—Ayuno.—Témpora.—Ordenes.—San Primo, San Feliciano y San Ricardo.

En San Miguel predica el Sr. D. Gregorio Robles.

En la Soledad hay Velada ordinaria para los Adoradores al Santísimo Sacramento á las diez de la noche. Corresponde al turno 3.º Coro de San José.

## ESPECTÁCULOS

### Teatro

#### PARA MAÑANA

Por la Compañía que dirige el Sr. Montijano

*A las nueve de la noche*

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La divertida comedia en dos actos titulada

#### ZARAGÜETA

3.º ESTRENO de la comedia en un acto de costumbres aragonesas nominada

#### EL REY DE LYDIA

Entrada general 0'75 céntimos.

## Telegramas

De la Agencia MENCHETA

### En la Embajada española

MADRID 8 (9 m.)

En la embajada española de París se ha celebrado un banquete en honor del jefe del gabinete de la vecina República.

### Los irlandeses

MADRID 8 (9'45 m.)

En Belfast, importante población de Irlanda se celebró por el pueblo con regocijo la captura en el Transvaal del batallón inglés de «Geomanry.» Con este motivo hubo colisiones entre la policía y el pueblo, resultando algunos heridos.

### Firma

MADRID 8 (1'40 t.)

El ministro de Obras públicas señor Gasset, ha puesto hoy á la firma de la Regente varios decretos entre ellos uno rebajando los transpones del puerto de Barcelona; otro reglamentando el envío de explosivos por las vías férreas y por último el de reglamentación de servicios de geodestas estadísticos.

## Hotel Samaria

San Juan 2

Amplias y cómodas habitaciones.

## Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100  
Talleres, Don Sancho, número 13

### Imprenta y Litografía

### Encuadernación y Encuadernación

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola *Walden* que se conoce para pegar y argamasa toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

### Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, con cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las concancias del ferrocarril.

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100



ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

# Pastillas Cloro-Boradas Espinar á la cocaína

Curación radical y segura de las Anginas catarrales y crónicas, Ronqueras, Escoriaciones en la lengua y boca, Inflamación en las encías, etc. Los principales médicos las recomiendan por sus excelentes resultados

Lab. ratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevilla. Venta, principales Farmacias y Droguerías de España, Islas Canarias y América del Sur.

# BICARBONATO QUÍMICAMENTE PURO

DE SOSA

de Torres Muñoz Estomacal y Antireumático. Cajitas de 0'50 y una peseta y latas que resultan más económicas á 5 pesetas. San Marcos, 11, Farmacia. MADRID.



## Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreos y Roob antisifilítico

COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas *canalillitas*. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y goma militar. In-

yección central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

nes genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Ioduro de potasio* ni *sustancia Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4, Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vaverde, calle Mayor. 180.

Invitación para participar á la próxima

## Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

1	Premio 4 M	300000
1	Premio 4 M	200000
1	Premio 4 M	100000
2	Premios 4 M	75000
4	Premios 4 M	70000
1	Premio 4 M	65000
1	Premio 4 M	60000
1	Premio 4 M	55000
2	Premios 4 M	50000
1	Premio 4 M	40000
1	Premio 4 M	30000
2	Premios 4 M	20000
26	Premios 4 M	10000
56	Premios 4 M	5000
106	Premios 4 M	3000
206	Premios 4 M	2000
12	Premios 4 M	1000
1518	Premios 4 M	400
36952	Premios 4 M	155
19490	Premios 4 M	300, 200, 134, 104, 100; 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan expedidos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

14 de JUNIO de 1900

VALENTIN Y CIA.

HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## LA SALUD A DOMICILIO

### LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

### SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato

de cal con

### CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

## ALMACEN DE MADERAS

— DE —

### ARTURO ORTEGA ROMO

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

PALENCIA

— PRECIOS ECONOMICOS —

### Anuncio

Se arriendan los pastos de invierno y primavera de la finca titulada «Las Quintanillas», sita entre Magaz y Baños y sus anejos; y los pastos del plantío nuevo y viejo, sobre el río Pisuerga, en la villa de Soto de Cerrato. Para tratar, dirigirse al encargado de la finca, hasta el 20 del actual en que se adjudicará el arriendo.

### SE VENDE

Una máquina de vapor vertical, con caldera horizontal, de 12 caballos de fuerza, puede verse trabajar y es muy económica en combustible.

Del precio y condiciones, informarán los señores Ortega y Suazo, en la fábrica de la calle de Mazorqueros 1 y 3.

### Los acreditados

### fabricantes de mantas

Ortega y Suazo, participan á su apreciable clientela, haber trasladado la sección de Maquinaria á la fábrica del Prado de la Lana, denominada «La Constancia», en la que aprovechamos como fuerza motriz el agua del río Carrión, por lo cual nos encontramos en condiciones para trabajar con tanta ó más economía que cualquiera otra de la misma clase.

Quedando los almacenes, escritorio y demás accesorios de la fábrica en el mismo local que antes, calle de Mazorqueros, 1 y 3.

### Venta de casa

La señalada con el número 180 de la calle Mayor principal.

Informarán en la misma piso principal.

### SE VENDEN

Carneros sementales raza manchega. Informarán Angel Rodriguez, Cuervo 5 y 7. Palencia.

### CALLOS

ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los pies

LOS CURA PRONTO

con operación ó sin ella

ROQUE SANTA CRUZ

Cestilla, núm. 15

También se opera á domicilio

### El Banco A. de San Isidro

da vacantes los distritos de Frechilla, Saldaña y Astudillo por traslado de los representantes que habian obtenido estas plazas en propiedad.

Estas plazas tienen la dotación anual de 1.500 pesetas, pagadas por meses vencidos.

Dirección, Mayor, 28, Palencia.

### Se hace almoneda

Calle San Marcos número 11. Se vende una cabra y unas mazas para carro.

MAGNESIA

DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías



El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de Alfred Bishop, 48, Spelman Street, London.

MAGNESIA

DE BISHOP.